
! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）今年是我国改
革开放 !"周年，也是浦东开发开放 #$周
年。昨天，浦东新区举行“开放浦东 梦想之
城”#%&$浦东形象片全球首发上线仪式，
在伦敦、巴黎、东京、上海四城同步推出浦
东形象片，向世界展现一个更加开放、创
新、高品质的浦东。

此次浦东形象片的主基调确定为
“开放浦东 梦想之城”。拍摄主要基于
“'()*+”的核心理念，“'()*+”既有第一次
或者首创的意思，也有第一的含义。正是众
多“第一”，推动了浦东面貌的日新月异，铸
造了迎难而上、敢于担当、勇于创新、注重
协同、追求卓越、争创一流的浦东精气神。
在形象片拍摄选取的人物中，既有名

人名家，也有来自各行各业的普通人，大家
的拼搏奋进成就了高品质的浦东。

纪念改革开放!"年研究丛书出版
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! ! ! !本报讯（记者 徐翌晟）昨天下午，上
海市纪念改革开放 !"年研究丛书出版座
谈会在市社联举行。市委常委、宣传部部长
周慧琳出席会议并讲话。

周慧琳指出，上海市纪念改革开放 !"

年研究丛书既对改革开放 !"年的发展进
程和历史经验进行了全方位的梳理总结，
也对如何在更高起点、更高层次、更高目标
上进一步深化改革开放进行了深入研究，
充分体现了上海理论界和出版界服务改革
开放、繁荣哲学社会科学、推动理论创新的
高度使命感和责任感。上海理论界和出版
界要在习近平新时代中国特色社会主义思
想的指引下，以此次纪念改革开放 !"年研
究丛书的出版为新起点，强化理论引领，助
推全面深化改革；要跨界协同联动，推出更
多献礼成果；要狠抓推广发行，强化成果普
及应用，为开辟当代中国马克思主义、,&
世纪马克思主义新境界，为全力助推深化
改革、扩大开放，为更好服务国家战略、上
海发展作出新的更大贡献。

会上举行了上海市纪念改革开放 !"

年研究丛书赠书仪式。市委宣传部、市社
联、市新闻出版局等部门负责人，丛书作者
代表和出版单位负责人 -"余人出席会议。

,"&.年本市启动实施“改革开放 !%

周年”系列研究专项。上海多所高校和社科
研究机构的专家学者历时一年形成“纪念
改革开放 !%年”系列研究成果，部分研究
成果汇编成 ,/种 !/本上海市纪念改革开
放 !%年研究丛书。

! ! ! !昨天，本报记者专访参加民营企业座谈
会的香港中文大学教授汤晓鸥，其创始的商
汤科技是此次座谈会人工智能行业唯一代
表，此前还参与了在上海召开的 ,%&$世界人
工智能大会。科技部也于 0月宣布依托商汤
集团建设智能视觉国家新一代人工智能开放
创新平台。
汤晓鸥告诉记者，自己在民营企业座谈

会上感受最深的两个字是“信心”。总书记指
出，在我国经济发展进程中，要不断为民营经
济营造更好发展环境，帮助民营经济解决发
展中的困难，变压力为动力，让民营经济创新
源泉充分涌流，让民营经济创造活力充分迸
发。“总书记亲自召开民营企业座谈会，给民
营企业传达的最清晰的信号就是信心。我们
感受到了中央支持民营企业发展的决心，有
信心我们就可以放开手脚大干了。”
汤晓鸥在座谈会发言中提到，目前我国

人工智能产业的发展还存在一些瓶颈：一是
缺乏科学布局、统筹规划；二是中国原创技术
发展需要国际合作。

对此，他提出建议：首先要科学规划，
布局人工智能发展。人工智能并不是一个

独立产业，是能够帮助传统产业提高生产
效率的技术，建议政府把有限的资源投入
到帮助实体经济和传统产业的人工智能的
升级改造上，为人工智能落地提供更多场
景。其次，鼓励国企与民企联手，推动国际
合作。汤晓鸥说，我们期待国家能够推动国
企和民企合作出海，以人工智能助力“一带
一路”建设。
总书记在座谈中强调了“民营企业家要

讲正气、走正道，做到聚精会神办企业、遵纪
守法搞经营，在合法合规中提高企业竞争能
力”。对此，汤晓鸥表示，商汤科技将继续凭借
基础研究和学术领域的优势，吸引更多海内
外高科技人工智能人才，把增强原创作为重
点，以关键核心技术为主攻方向，确保关键核
心技术牢牢掌握在自己手中。
“我们会按总书记强调的‘要拓展国际视

野，增强创新能力和核心竞争力，形成更多具
有全球竞争力的世界一流企业’，继续推进人
工智能产业化，形成科技创新和产业应用相
互促进的良好发展局面。商汤科技会加强与
公安等部门合作，建设智慧城市，保障社会安
全和治理；加强与中铁建、中交建等合作，助
力人工智能在‘一带一路’建设上的高科技附
加值。”汤晓鸥告诉记者。
“此次座谈的成功，要感谢各政府机关和

部委给予的支持，他们的努力给了我们极大
的鼓舞。对于座谈会谈到减轻民营企业负担、
减税等措施，我们坚决拥护，并对中国中长期
经济走势保持乐观。我们坚信明天会更好！”
汤晓鸥如是说。

本报记者 郜阳

人工智能行业代表商汤科技创始人汤晓鸥接受专访
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! ! ! !昨天上午，中共中央总书记、国家主席、
中央军委主席习近平在京主持召开民营企业
座谈会并发表重要讲话，重申党中央毫不动
摇鼓励、支持、引导非公有制经济健康发展的
坚定立场。他在讲话中为民营企业纾困开出
“药方”，对民营经济未来发展提出殷殷期望，
引发与会企业家代表强烈共鸣。
“我怀着无比激动的心情倾听了总书记

的讲话，并十分有幸能与总书记深入汇报交
流支持民营经济发展的意见和建议。”作为来
自上海的企业家代表，上海众人科技创始人、
董事长谈剑峰说，“在改革开放 !%周年之际，
总书记主持召开民营企业座谈会，真诚倾听
我们民营企业家的心声，充分体现了党和国
家对我们民营企业的高度重视。”
据谈剑峰介绍，他在发言中列举了国内

网络信息安全领域的三大短板，具体表现在
/个“低”：信息化发展与网络信息安全投入
比太低；网络信息安全行业核心技术受重视
太低；网络信息安全企业融资获得率太低。
对此，他提出 /点建议：加强国家对网络

信息安全产业的政策引导；将核心技术、知识
产权纳入国家重大专项目录；加大对自主创

新高新技术企业融资的扶持力度。
谈剑峰表示，习近平总书记当场作了

回应。
在谈剑峰看来，当前经济形势出现一些

新的问题和挑战，民营企业确实面临着多方
面的生存压力。但是民营企业的生存和发展
问题正是党和政府最为关心的问题之一，“总
书记提出，当前要抓好 -个方面政策举措落
实。每一条都是针对当前中小民营企业生存

发展最突出问题的应对之策，是能够实实在
在解决当下民营企业困难的办法。总书记说
的句句入心，让民营企业家‘暖心’。”

谈剑峰特别关注到总书记定义了民营
经济“是社会主义市场经济发展的重要成
果，是推动社会主义市场经济发展的重要力
量，是推进供给侧结构性改革、推动高质量
发展、建设现代化经济体系的重要主体，也
是我们党长期执政、团结带领全国人民实现
‘两个一百年’奋斗目标和中华民族伟大复
兴中国梦的重要力量”。“这些论断实实在在
给我们民营企业吃了一颗定心丸，更是打了
一针强心剂。”谈剑峰说。
改革开放为中国非公有制经济的发展打

开了大门。经过 !%年的沉淀和积累，民营经
济已经成为推动国家发展不可或缺的力量。
谈剑峰希望政府有关部门可以调整包括人力
资源在内的税收优惠政策，降低企业行政费
用成本；同时通过加大对企业研发投入的补
贴、引导政府产业基金的投资、开设上市绿色
通道等方式，更好地满足一批具有科技创新
潜力的中小民营企业的融资需求。

首席记者 方翔
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上海企业家代表谈剑峰参加民营企业座谈会深有感触


